



LES HEURES SOMBRES
(OCTOBRE 1940)

Les heures sombres

LE 24 OCTOBRE 1940, le Maréchal Pétain, président du Conseil, rencontre Adolf Hitler à la gare de Montoire-sur-le-Loir, dans le Loir-et-Cher, tout près de la frontière avec l'Indre-et-Loire.

Ce jour-là, le Maréchal est reçu à 13h30 à la préfecture à Tours, où lui est servi un déjeuner. A l'issue, il s'entretient dans les salons avec l'ambassadeur allemand Otto von Abetz, ainsi qu'avec un général allemand, au sujet des pourparlers à venir.

A 16h45, les conversations prennent fin, et le maréchal part en voiture vers Montoire, où l'attend Hitler. Cette entrevue entre les deux chefs d'Etat, tristement célèbre, marque le véritable début de la collaboration en France.

A 21h30, le Maréchal est de retour à la préfecture. Il passe la nuit dans les appartements privés. Le lendemain, Pétain rend visite au maire et à l'archevêque de Tours, puis visite les quartiers ruinés du nord de la ville. En compagnie du préfet, il visite ensuite un camp de prisonniers. Après une étape à Chateauroux, il regagne Vichy le 25 octobre au soir.

La politique de collaboration avec le régime nazi, menée à compter de cette date par le gouvernement de Vichy, aboutit à la déportation de 76 000 juifs de France.